



## Communiqué de presse

# Les habitants de Saint-Cyr-Mère-Boitier en visite pédagogique au parc éolien de Valsonne

Mâcon, le 15 février 2025

**Dans le cadre des échanges autour du projet éolien de Saint-Cyr-Mère-Boitier, une visite du parc éolien voisin de Valsonne (Rhône) a eu lieu samedi 15 février. Une soixantaine de participants, habitants et élus ont participé à cette journée d'échanges animée par l'association HESPUL.**

Le parc éolien de Valsonne est composé de quatre éoliennes, les seules installées dans le département du Rhône. Ces éoliennes, d'une hauteur totale de 180 mètres (120 mètres de mât et 60 mètres de pales), produisent l'équivalent de la consommation électrique de 18 000 habitants (hors chauffage).

Marc Jedliczka, directeur de l'association Hespul, spécialisée dans la promotion des énergies renouvelables, a guidé les visiteurs au pied des éoliennes en apportant un éclairage technique et stratégique sur le développement de l'éolien en France. Il a rappelé qu'il faudrait environ 10 000 nouvelles éoliennes d'ici 2050 pour répondre aux besoins de la transition énergétique. Il a également souligné que si le Nord et l'Est de la France sont déjà bien dotés en éoliennes, la région Rhône-Alpes doit encore renforcer sa participation à cet effort collectif.

### Des échanges constructifs sur les enjeux de l'éolien

Tout au long de la visite, les participants ont pu poser de nombreuses questions sur différents aspects liés aux éoliennes comme le vent et la taille des éoliennes, le bruit, l'impact paysager et le foncier... Les réponses ont été apportées par Hespul, le développeur partenaire en charge du projet éolien BayWa r.e. et les élus locaux.

Le maire de Matour a fait part de son ressenti. « *La visite du site de Valsonne à une heure de Matour en zone de moyenne montagne s'avère particulièrement adaptée pour nous faire une idée, nous projeter. Les échanges directs avec une personne qui vit à 500m des éoliennes et le Maire de la commune sont très utiles et nous aide à nous forger une opinion. Avec les participants nous avons pu constater de visu ce qu'est une éolienne de 180m de haut, son impact visuel, son emprise au sol, le type de chemins forestiers nécessaires... Les réponses de ceux qui vivent chaque jour au pied d'un parc de 4 aérogénérateurs ont le mérite de couper court à toute interprétation.* »

### Un retour d'expérience de la commune de Valsonne

Patrick Bourrassaut, maire de Valsonne, a partagé l'expérience de sa commune qui, après un premier refus d'un projet jugé trop impactant, a validé une version revue à la baisse avec un



seul site de quatre éoliennes. Il a insisté sur la nécessité pour les collectivités de contribuer à l'effort de transition énergétique et a rappelé les retombées positives pour sa commune :

- Une fiscalité locale bonifiée, avec environ 30 000 € de recettes annuelles issues des taxes éoliennes, dont 20 % pour la commune.
- Des opportunités économiques pour les entreprises locales, qui ont réalisé 30 % des travaux d'aménagement du site.
- Une dynamique touristique accrue grâce à la création d'un circuit pédagogique dédié aux énergies renouvelables.

Par ailleurs, il a mentionné que les prix de l'immobilier n'ont pas subi de baisse sur sa commune, les biens continuant à se vendre au même rythme que dans le reste du département.

### **Pierreclos se retire du projet**

Cette visite a permis aux habitants et aux élus présents de recueillir des éléments concrets pour nourrir leur réflexion sur le projet éolien en cours de développement sur le territoire de Saint-Cyr-Mère-Boitier. Une prochaine rencontre sera organisée pour explorer les modalités d'implication citoyenne dans ce type de projet, notamment à travers des modèles de financement participatif.

Par ailleurs, les discussions entre les porteurs du projet et les communes partenaires ont évolué. La commune de Pierreclos a décidé de se retirer du partenariat, tandis que Matour, Saint-Pierre-le-Vieux et Tramayes poursuivent leur engagement avec BayWa r.e., la SEM SELER et Énergie Partagée. Les échanges restent ouverts aux communes de Saint-Cyr-Mère-Boitier, qui pourront intégrer le projet en fonction de leur volonté et des études à venir.

### **Contacts**

Mairie de Matour : [mairie@matour.fr](mailto:mairie@matour.fr)

Mairie de Tramayes : [contactmairie@tramayes.fr](mailto:contactmairie@tramayes.fr)

Les génératrices : [opereyron@sydesl.fr](mailto:opereyron@sydesl.fr)

SEM SELER : [bboutain@seler.fr](mailto:bboutain@seler.fr)

Energie Partagée : [simon.mathieu@energie-partagee.org](mailto:simon.mathieu@energie-partagee.org)

Elena Baumont, Cheffe de projets éoliens BayWa r.e. : [elena.baumont@baywa-re.fr](mailto:elena.baumont@baywa-re.fr)